

# Bons points pour cette année scolaire

Deux mois et demi après la rentrée, l'heure est au bilan, que ce soit au niveau de la **restauration** et des **rythmes scolaires**, des **activités proposées** aux enfants ou de la mise en œuvre d'**outils pédagogiques « made in Morne-à-l'Eau »**.

« **C**ette année scolaire 2015-2016 a commencé dans de bonnes conditions. Avec la collaboration des services techniques et autres, nous avons tout mis en œuvre pour que l'accueil des enfants se fasse en toute sécurité. Sur les douze établissements, nous pouvons estimer que 75 % d'entre eux ont été refaits en façade, mais il n'en demeure pas moins qu'il y a toujours à faire », déclare Marcienne Arphexad, quatrième adjointe au maire en charge de la commission éducation et temps libre et de la commission jeunesse et insertion. Un sentiment de satisfaction partagé par Maud Aldini, directrice de l'éducation et du temps libre : « Dès le premier jour d'école, nous



Marcienne Arphexad, quatrième adjointe au maire, et Maud Aldini, directrice de l'éducation et du temps libre.

avons pu accueillir les enfants sur le temps périscolaire, à la pause méridienne (restauration) et même au niveau des nouvelles activités périscolaires. Les parents ont reçu un programme

pour leur faire savoir les types d'activités proposées par chaque école. » Cette année a notamment vu la mise en service d'un livret des directeurs d'école élaboré par un comité de

pilotage comprenant Maud Aldini et son équipe, en collaboration avec l'Éducation nationale. Ce livret est disponible dans chaque établissement et doit être rempli par chaque responsable. « C'est ce qui nous permet de garder le lien entre chaque responsable de chaque temps éducatif. Ainsi, dès l'accueil du matin, la directrice peut consulter ce livret. Cela permet de savoir où est l'enfant durant toute la journée », a souligné Maud Aldini.

Concernant le projet éducatif territorial, « Nous avons essayé de ne pas trop bouleverser les habitudes des parents, explique la directrice. En effet, avant les nouveaux rythmes scolaires, les enfants terminaient à 16 heures. C'est la raison pour laquelle, en collaboration avec les parents et les enseignants, nous avons changé les horaires en tenant compte de ce qui existait avant. C'est donc nous qui supportons le créneau 15-16 heures. Nous verrons si nous pourrions apporter des améliorations dans l'avenir puisque nous avons des activités comme le canoë-kayak qui nécessitent des séances de plus d'une heure. »

## ■ ET AUSSI...

### ► Les nouvelles activités périscolaires

Une soixantaine d'activités périscolaires est proposée aux petits Momaliens, dont un atelier dédié au jeu d'échecs qui a valu un titre de champion départemental l'an dernier. Une convention a été signée avec une maison des sports. Sur la soixantaine d'activités, 25 sont des activités sportives avec les associations de la ville. Le tarif de ces nouvelles activités périscolaires est de 30 euros/an. Par ailleurs, pour une meilleure coordination chacune des 12 écoles dispose d'un référent qui accueille les intervenants, s'assure que les activités sont gérées correctement et que ces derniers ont tout ce qu'il leur faut pour travailler.

### ► Mieux connaître son territoire

Le « saki taw » qui est un jeu de 7 familles élaboré par une association de la place autour d'un comité de pilotage avec les services de la ville. Chaque carte représente un patrimoine de Morne-à-l'Eau. Quant au « boko », c'est un jeu de l'oie autour des sites et monuments de la ville développé au niveau des NAP dans le cadre de l'étude du milieu local. Cette année, les 83 enseignants, les associations des parents d'élèves, la principale du collège et les membres de l'inspection académique ont été invités à une visite guidée de la ville (monuments historiques et sites clés) en bus, sur une journée, avec des temps forts, suivie d'un déjeuner.

### ► L'opéra Grippon

En décembre, se tiendra la troisième édition de l'opération « Opéra Grippon », mise en place par la directrice de l'éducation et du temps libre. Pour ce faire, le stade de Grippon est transformé en opéra et les enfants de la pause méridienne proposent un spectacle de deux heures non-stop. Les ateliers de préparation sont orchestrés, lors de la pause méridienne, par des animateurs, eux-mêmes encadrés par des professionnels comme Pascal Vallot, en charge de monter le spectacle. Cette année, le thème portera sur le mariage des cultures. « Les petits Momaliens partiront à la découverte des îles de la Caraïbe. Les accueils de loisirs que nous avons actuellement sur le territoire travaillent donc chacun sur une île. »

## Produits du terroir au menu

Concernant la restauration scolaire, « avant on parlait de cantine mais maintenant, on parle de restaurant où les enfants sont des convives », constate l'adjointe au maire Marcienne Arphexad « Nous avons un service qualité et la charte Agores qui reconnaît certaines restaurations sur le plan national répondant à des normes strictes. De plus,

nous avons un prix attractif avec des forfaits tenant compte du salaire des parents. Les enfants mangent local et équilibré, ce qui leur permette de découvrir les denrées du terroir. Et pour la Journée du goût, les responsables de la restauration se mettent d'accord pour planifier des repas au niveau départemental pour ceux qui veulent. »